

Nombre del alumno:

Nuria Jesabel Ramirez Pascacio

Nombre del profesor:

Lic. Adriana Marisela Morales Sol

Licenciatura:

Enfermería

Materia:

Desarrollo Humano

Nombre del trabajo:

Ensayo del tema:

“Desarrollo Humano”

DESARROLLO HUMANO

El desarrollo humano es el proceso por el que una sociedad mejora las condiciones de vida de sus ciudadanos a través de un incremento de los bienes con los que puede cubrir sus necesidades básicas y complementarias, y de la creación de un entorno en el que se respeten los derechos humanos de todos ellos. También se considera como la cantidad de opciones que tiene un ser humano en su propio medio, para ser o hacer lo que él desea ser o hacer. El Desarrollo Humano podría definirse también como una forma de medir la calidad de vida del ser humano en el medio en que se desenvuelve, y una variable fundamental para la calificación de un país o región. En un sentido genérico el desarrollo humano es la adquisición de parte de los individuos, comunidades e instituciones, de la capacidad de participar efectivamente en la construcción de una civilización mundial que es próspera tanto en un sentido material como espiritualmente.

El ser humano se encuentra en un constante cambio, no sólo en lo referido a los avances tecnológicos de lo cual estamos al tanto, sino también en todo lo que se refiere al desarrollo de individuo en sí mismo como persona. Es por ello que el concepto de desarrollo humano se ha ido alejando progresivamente de la esfera de la economía para incorporar otros aspectos igualmente relevantes para la vida, como la cultura, que también fue redefiniendo su papel frente al desarrollo.

El desarrollo humano y, en general, la vida del ser humano se desenvuelve a través de sucesivas etapas que tienen características muy especiales. Cada una de ellas se funde gradualmente en la etapa siguiente. Sin embargo, no hay un acuerdo unánime para determinar cuántas y cuáles son esas etapas. Tampoco se puede decir cuándo comienza exactamente y cuándo termina cada etapa, pues en el desarrollo influyen diversos factores individuales, sociales y culturales. Por eso se dice que cada ser humano tiene su propio ritmo de desarrollo.

La Enfermería se concibe desde distintos enfoques, como una profesión que cuida a las personas, las familias y el entorno. Los profesionales de enfermería en su quehacer profesional se ocupan de promover y mantener en los sujetos de cuidado la salud física, mental, social y espiritual para contribuir al bienestar y la calidad de vida de las poblaciones. A lo largo de la vida profesional, las y los enfermeros se enfrentan a problemáticas de diferente índole, generando cuestionamientos, particularmente frente a las condiciones del desempeño ocupacional y el reconocimiento social de la profesión. Así mismo, en aspectos relacionados con la autonomía, la autorregulación y la interdependencia de las intervenciones de cuidado.

La formación por competencias profesionales en enfermería, referidas al SABER SER, se orientan a formar seres humanos integrales, autónomos, capaces de desarrollarse y responder a las necesidades del entorno en el marco de valores éticos, morales y deontológicos. Esto se encuentra consignado en la Ley 266 de 1996, que regula el ejercicio profesional de enfermería. No obstante, la experiencia y algunos estudios ven comprometida la capacidad de los profesionales para desarrollarse personal y socialmente.

El Desarrollo Humano nos convoca a reflexionar en torno a una noción del cuidado del otro, en una perspectiva ampliada del desarrollo profesional de la enfermería; de tal manera, que implique una doble dimensión: la formación de buenos profesionales y de personas realizadas; a partir de la relación entre el desarrollo profesional de las enfermeras (os) y el desarrollo personal y social.

El desarrollo del ser humano acrecentando sus valores como persona y profesional, se ven reflejados en el proceso de atención, situación encontrada por múltiples investigaciones y corroborado a través de la observación, lo que se considera que permite la realización satisfactoria de los cuidados holísticos de enfermería, pues se llega a atender las necesidades y respuestas humanas no tan solo de un enfermo sino de seres humanos, logrando ubicarnos en el centro de la atención real. Dentro del proceso de formación del licenciado en enfermería, el desarrollo humano propicia una actitud diferente ante el enfermo, quien nota la diferencia manifestándolo mediante la satisfacción en la atención, ya que lo hace sentirse mejor al ser tratado como ser humano y al saber que existen personas que lo atienden y se preocupan por él. Un aspecto que se debe destacar es poder manifestar la necesidad de escuchar al paciente y hacerle saber que sus respuestas son importantes; que tienen sentido y merecen atención, para contribuir a que sienta la comprensión y confianza necesaria para que realmente se dé una relación empática entre el alumno y el ser humano enfermo.

Entonces esto nos ayuda en la práctica docente para generar más conocimientos y así mismo también a nosotros nos genera más aprendizajes acerca del ser humano y de nuestras concepciones.

BIBLIOGRAFÍAS:

- <file:///E:/definicindedesarrollohumano-130226224046-phpapp01.pdf>
- El Desarrollo Humano, un aporte a la Calidad del cuidado brindado por Enfermería en una IPS pública de tercer nivel de Complejidad
- <https://prezi.com/c8ewbbimuelv/desarrollo-humano-y-enfermeria/>

- DESARROLLO HUMANO EN PROFESIONALES DE ENFERMERÍA, UNA MIRADA DESDE EL ENFOQUE DE CAPACIDADES DE MARTHA C NUSSBAUM: ESTUDIO DE CASO AUTORES María Trinidad Hernández G Dora Padilla Lozano
- EL DESARROLLO HUMANO. EL CRECIMIENTO PERSONAL JUAN LAFARGA CORONA